

## Nébian

# Un panneau signalétique a été fixé à l'entrée de l'oppidum

Le premier habitat de Nébian se situe sur le roc du Cayla, au-dessus du village actuel. Soucieuse de valoriser cet espace dans la garrigue, la municipalité de Nébian et la Communauté de communes du Clermontais ont décidé de le débroussailler et de dégager un sentier pour y accéder. Cela permettra aux marcheurs de découvrir cet oppidum (village perché).

L'association Les Chemins de Nébian, qui a créé le sentier homologué par le CDRP et la FFRP "De la tourelle aux meules", était chargée du balisage et de l'installation d'un panneau explicatif à l'entrée de l'oppidum. Cette décision avait été prise avant la pandémie. Si les travaux sur le terrain n'ont pu être effectués pour les raisons que l'on devine, la plaque signalétique a été conçue et réalisée par les soins de l'association.

Lundi 19 avril, David Sberna, président des Chemins de Nébian, et Patrice Goffinet, l'un des adhérents, ont fixé un panneau explicatif à l'entrée de l'oppidum. Les renseignements ont été fournis par Laurent Schneider, Nébianais, archéologue de terrain et historien médiéviste, aujourd'hui directeur de recherches au Centre national de recherche scientifique (CNRS).

### Près de cent personnes réunies à l'époque

Au cours de l'une de ses conférences (à l'époque où il était membre du Groupe de recherches et d'études du Cler-



La plaque explicative.

montais, le Grec), il avait évoqué ce premier habitat nébianais : « Sur une surface d'environ 8 ha, l'oppidum était situé à une hauteur de 286 m, au sommet du roc du Cayla (point culminant de la commune) à partir du VI<sup>e</sup> siècle avant notre ère. Il regroupait une centaine de personnes et surplombait la vallée de la Dourbie. Cet oppidum contrôlait la vallée et le commerce. Sa proximité avec le gisement de cuivre de Cabrières (le premier en Europe) occasionnait un important et fréquent passage. Des fragments de poteries grecques ont été retrouvés en ce lieu. Elles provenaient de troc avec des commerçants d'Agde en échange de céréales et de minerais. On est parvenu à localiser cet endroit à la suite de fouilles. »

Les travaux de débroussaillage et de balisage commenceront dès que possible. Voilà un beau projet porté par la commune, la CCC et les Chemins de Nébian.

► Correspondant Midi Libre : 06 86 81 13 26



David Sberna, président des Chemins de Nébian.